
第２回米原市定例教育委員会 
・ 

日 時：平成１７年３月２５日 
１３時３０分開会 

場 所：米原市役所山東庁舎  
 ３階 委員会室 

 
 
出席者 平尾市長（辞令交付後に退席） 

松嶌委員 山岡委員 竹中委員 田中委員 瀬戸川委員 
小野部長 中嶌主席参事 中井課長  
中川課長 安田参事 谷村参事 中川参事 丸本補佐 

書 記 二之宮 
 
１）開会あいさつ 
          教育部長 小野部長 
 
２）市長あいさつ 

平尾道雄市長 
 
３）市長辞令交付 
 

教育委員  松嶌 膽龍 
教育委員  山岡 輝彦 
教育委員  竹中 静純 
教育委員  田中 映子 
教育委員  瀬戸川恒雄 

 
以上の者に市長より教育委員の辞令交付がされた 

 
４）教育委員会委員長の選任について 
 
  小野部長：委員長の任期については１年となる 
   
  ▼委員長の選任について 
 
  瀬戸川委員：松嶌委員を推薦します。 
   →全委員異議なく承認されたため、松島委員が委員長に選任された。 
 
  以下の議事運営は教育委員長よりおこなう。 
 
５）教育長の選任について 
 
  山岡委員：瀬戸川教育委員を推薦します。 
   →瀬戸川委員が選任された。 
 



６）教育委員長職務代理者の選任について 
  

瀬戸川教育長：山岡委員を推薦します。 
→山岡委員が選任された。 

 
７）報告事項 
 
教職員の人事について 
 
瀬戸川教育長：教職員人事については旧町の教育長引継ぎを考慮して配置した。内示につ

いては２３日一般の内示、２４日に管理職の内示をおこなう。また今年退

職する職員からこどもサポートセンター所長、教育センター所長に配置す

る予定である。 
松嶌委員長：新規採用は何人となるのか 
安田参事 ：小学校３、中学校２、事務員１の採用となる 
 
８）議事 
 
 第５３号議案 平成１７年度米原市学校（園）教育基本指針について 
 
谷村参事：別紙資料のとおり教育推進の基本を設定した。それぞれの学校の事情が違うた

め基本として設定し、それぞれの学校の実情にあわせた教育方針となる。今回

作成した案を教育委員会で精査していただき４月６日の校園長会で報告する予

定をしている。 
松嶌委員長：学校評議員について幼稚園は別で配置するのか。 
山岡教育長：学校評議員は幼稚園も含めた評議員となる。 
松嶌委員長：学校評議員の任命については教育委員会が承認する形となるのか。 
中川参事：教育委員会が委嘱する形となる。 
松嶌委員長：学校教育基本指針（案）については時間をかけて確認し内容を確認のうえ問

題があれば後日連絡するということではどうか。 
谷村参事：時間的に余裕がなく、誤字脱字等が多々予想されるので再度精査し修正等はお

こなう予定であるため連絡いただければ修正する。 
田中委員：文言中の育むという言葉が漢字と平仮名の両方で記載されている部分があるた

め統一し平仮名としてはどうか。 
谷村参事：平仮名で訂正します。 
 
                                   承認 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



○その他 
 
▼後援依頼について 
 
丸本補佐：後援依頼について別紙のとおり依頼がありました。 
松嶌委員長：ホタルッチとはどのような団体か 
丸本補佐 ：子供と保護者で設置された市民サークルでありおもにコーラスを主体とし活

動している。 
山岡委員：承認不承認に一定の基準はあるのか？もしなければ基準となる後援名義の許可

規定を制定し判断基準とする必要がある。また、学校に配布される行事等のチ

ラシについて、学校側の配布基準があいまいになるため、学校に対し一定の基

準を示す必要がある。 
松嶌委員長：後援承認した行事については結果報告の提出を義務付ける必要がある。 
山岡委員：前回規則制定のなかで、市長部局規定か否か不確定な規定があり後日報告する

とのことで終了したが、その後どのような扱いとなったか 
小野部長：薬草の里等の施設については複合施設であり教育委員会施設ではないとの判断

であるため前回保留にしておいた規定は市長部局で制定されることとなった。 
山岡委員：教育委員会の規則等は例規集に記載されていないが、今後も記載されないのか。 
小野部長：一度担当課に確認する。 
 
▼議会答弁について 
 
山岡委員：議会での教育長答弁についてお聞かせいただきたい 
 
・学校安全危機管理について 

 
旧町単位で安全管理に差があるため、入口にインターホン等機器の設置をおこない安

全管理について検討していく計画をしているとの答弁をおこなった。 
 
・給食センターの建設について 

 
  来年度設計をおこない、翌々年度で工事をおこなう予定であるとの答弁をおこなった。 
 
▼今後の教育委員予定について 
 
安田参事：今後の日程等について 

・４月１日 午後１時から宣誓式を実施する 
・幼小中の入学式出席について教育委員の出席方をよろしくお願いしたい。 
また、日程等が重なる部分については部長、課長等の代理出席で対応させてい

ただく。 
 
▼報告事項 
 
瀬戸川教育長：湖教連という組織がなくなり長浜市、米原市を含めた新しい組織となる 
 
 



 
 

以上をもって第１回定例教育委員会を１５時００分に終了した。 
 
 
 

平成  年  月  日 
 

上記について承認します。 
 
教 育 委 員 長                      
 
教育委員長職務代理者               
 
教 育 委 員                  
 
教 育 委 員                  
 
教育委員（教育長)                 
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